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《前任3》作为系列最终章，光是“前
任”这个尴尬的片名就能逼疯很多“选
择困难症”。跟现任去看《前任》，会不
会很尴尬？跟前任去看《前任》，会不会
太狗血？一个人去看《前任》，会不会又
虐又孤独？

不过从惊人的票房表现来看，《前
任 3》已经治愈了相当多的“选择困难
症”。那么，究竟是哪些人在看《前任
3》？根据淘票票发布的数据显示，观看
《前任3》的女性观众占比67.8%。

而近期整个电影大盘，女性观影群

体占比在60%左右，可以说《前任3》很
好地抓住了女性观众的心，可谓是得女
性者得票房。

《前任3》笑点、泪点兼具，讲的又
是几乎每个人都会经历的前任故事，
真实、接地气的剧情更能俘获女性观
众。

而且，女生在观影后更热衷于分
享，发朋友圈，成为影片“自来水”。再
加上最近有女生看完《前任3》后在影院
痛哭的短视频刷爆社交平台，更让不少
女生欲罢不能。

截至昨天晚上，上映11天的电影《前任3：再见前任》累计票房已超过14亿，成为2018年最让人意外的一匹
黑马，力压《星战8》，成为2018年第一部破10亿的电影。预计最终票房将卖到近20亿。

2018年的国产电影市场有着一
个不错的开局。在元旦档的高潮结
束后，市场并未迅速冷却，而是凭借
着《前任3：再见前任》的逆袭始终保
持在高位。2018年开年首部爆款电
影《前任3》在上周五迎战美国国民
级大片《星球大战8：最后的绝地武
士》。

原本，相比北美票房破 5 亿美
元、全球票房破11亿美元的《星球大
战8》，《前任3》作为在内地市场一直
不算强势的爱情喜剧，在以往看来根
本不可同日而语。而且《前任3》上
映已一周，虽然表现甚佳得到市场的
认可，上周五排映占比达 33.6%，较
上上周五还有所增长，但依旧略微弱
于《星战8》的34.6%，在排映上亦不
占优势。

但上周五这场大战的结果却是，
《前任3》以1.49亿的成绩卫冕，同时
还创下了自己上映以来的单日最高
票房。而《星球大战8》加上午夜场
也仅6500万，不仅不足《前任3》的一
半，甚至较去年上映的外传《侠盗一
号》也有所不如。从上座率来看，《前
任3》41%的上座率远高于《星战8》的
14.8%。

两天下来，已然可以断言在这场
国产电影与好莱坞大片的交锋中，
《前任3：再见前任》是大获全胜，为
国产电影争了光，也在一定程度上给
予即将上映的诸多国产片以信心。

从2017年凭借爱国热情引发全
民观影的《战狼2》破50亿，凭借中老
年观众情怀的《芳华》破 10 亿，到
2018年凭借其“接地气”的画风，引
发观众群的情感共鸣，收获无数笑点
泪点的《前任3》战胜好莱坞大片，国
产片未来可期。
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淘票票数据显示，《前任 3》的 20-
24岁观众占比达到 49%，90后成为票
房贡献主力早已不是什么新鲜事。让
人惊讶的是，00后观众占比居然达到
22.1%，成为《前任 3》的第二大观影群
体。而同期的《妖铃铃》《二代妖精》，甚
至之前的《妖猫传》《芳华》的第二大观
影群体都是25-29岁人群。

更关键的是，原来 00 后已经有前
任了，怪不得90后已“出家”。

《前任3》中，最打动90后的，还是
孟云和林佳没有在一起，遗憾又理所当
然。而现实中，正处在成长期的90后，
谁的过去里没有一个孟云或者林佳？
又有多少人希望那个再也不见的人会
是吵也吵不走的余飞或者丁点？影片
的故事好像是在演自己，《前任3》这种
潜移默化的代入感让人无法拒绝。

目前，电影题材多元化已是趋势，
既有纪录片《二十二》，体育片《摔跤

吧！爸爸》，也有成人动画《寻梦环游
记》、萌宠电影《一条狗的使命》等，电影
越来越趋向分众，为某一部分群体量身
打造。

综合以上，《前任3》应该把自己的
核心受众定位为年轻女性，而影片的确
做到了这一点，在上映后直接击中核心
受众，这实际上与前两部的用户沉淀密
不可分。

淘票票数据显示，《前任1》时，男女
观众占比几乎平分，20-24岁观众仅占
到三分之一，而30-34岁的观众还占到
了近20%，到了《前任2》，男性观众占比
骤减，20-24岁观众成为主流观影人群，
《前任3》则在第二部的基础上紧抓核心
受众，24岁以上观众被压缩在三成以
内。

前两部尽管票房不如《前任3》，但
过滤了非核心受众群体，使《前任3》一
举中的，票房逆天。 （法晚）
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本报讯 近日，全新解忧类节
目《有话非要说》登陆江苏卫视。
在新节目中，孟非不牵红线，而是
携手尉迟和王琳帮助素人排忧解
难。

《有话非要说》关注素人参与
者的家长里短，以求助主题为立
足点，紧扣主题展开讨论，以包容
的姿态接纳素人人际关系中的困
扰，真实再现父子矛盾、夫妻关系
等方方面面的问题，节目的关注
点包含多重人际关系，也包含素
人参与者的内在心理状态。首播
节目中，孟非在观察环游中国的
张智杰与父母之间的代际矛盾的
同时，也深入体察了张智杰的内
心诉求及其生活理想，引起众多
观众的共鸣，很多观众留言称：

“深有同感，父母与孩子缺乏沟
通，要用更多的交流重筑亲子关
系。”

《有话非要说》展示生活问题
的目的是为了观察问题、解决问
题，以帮助大家调整心理状态、
提升生活幸福感。孟非表示，
自己担心观众误解节目组热衷
于寻找稀奇古怪的人物和案
例，他更希望探讨对普通观众
的生活思考。因此，节目组更
愿意选择一些具有普遍性、社
会性的选题，在保证选题话题
性的同时力求深入展现人际关
系及探讨社会问题，为普通百姓
的生活提供更多的启发。

到今年 1月 15日，孟非主持
的《非诚勿扰》即将迎来8周岁生
日，这次《有话非要说》更是江苏
卫视就孟非风格的一次私人订
制。“这种人际关系解忧的模式，
可能和我的年岁，和我的生活阅
历匹配度更高一些。”回顾孟非的
主持生涯，不难发现孟非对素人
节目情有独钟，“它可能更像是我
的一种本能，我的生活经历，我个
人的价值取向上更愿意和素人打
交道。从当年做记者，做摄像，我
接触的工作对象也绝大多数都是
普通人。”孟非表示自己更容易接
近和了解他们，他们也更愿意听
取和采纳孟非的意见，“素人节目
要以素人心态主持，这样才能做
出更有价值的东西。”

孟非把这次尝试当作一次挑
战，更是一次全新的出发。据悉，
节目从筹备到录制孟非全程参
与，他也表示对这档节目十分看
好。孟非表示：“我觉得对于普通
观众来说，这档节目既有好玩的
因素，一定也会觉得这档节目是
有价值的，看到别人的故事，也能
对自己有所启发。我特别希望观
众能喜欢这个节目，能看到我在
《非诚勿扰》之外的另一种呈现，
这个节目是我个人觉得更舒服的
一种沟通状态。”

（莫斯其格）
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